

# EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

BIBLIOTECA PUBLICA  
TARRAGONA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado	
En Tortosa, al mes.	1 Pta.
Tarragona y su provincia	1 »
En el resto de España, trimestre	4 »
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales	

TORTOSA

Sábado 2 Junio 1900.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rusa, 11; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA; **Nuevo Diario**

## De los escarmentados son los avisados

Todavía nos hallamos en la feliz Arcadia cantada por nuestros poetas. No se busque en la gente la malicia sanchopancesca que es un alarde de exagerado buen sentido. El que tiene algún dinero, producto de una vida laboriosa, suma de ahorros que significan sabe Dios cuántas privaciones lo entrega cándidamente al primer malsín que alquila un cuarto, lo amuebla con lujo y pone en periódicos, que no tienen para qué indagar la cualidad de las personas, el anuncio de un beneficio extraordinario á favor de los crédulos que caen en las redes tendidas por el explotador.

No basta el ejemplo repetido mil veces. Ni la publicidad de la prensa, ni el conocimiento de lo que el dinero puede rentar empleado de modo lícito, despiertan á los dormidos ni avisan á los incautos.

Desde al timo de los perdigones hasta el de los que ofrecen un interés del 20 por 100, se ha recorrido por los que con tanto éxito se dedican á la estafa todas las formas diversas del engaño. Pues cualquiera que mañana con la punible intención de quedarse con lo del prójimo se proponga explotar la credulidad infantil de algunos, logrará éxito en su empresa.

Languidecen en tanto las industriales á las que no llegan sin gran dificultad los capitales inactivos.

La gente no gusta de exponer su caudal á una pérdida relativa, no quiere contentarse con un interés módico y enamorada de todo lo que brinda el azar, se pone inconscientemente con temeridad censurable en riesgos como estos que dan al traste con todas las esperanzas y dejan en la más cruel indigencia.

No se admite una criada cuyas condiciones morales puedan examinarse pronto y sin grave contratiempo, sin que una persona cualquiera responda de su moralidad ó de su honradez. Pero se entregan todos los ahorros, toda la fortuna, al que con

elegante indumentaria y en salón lujoso pide con el vil propósito de la estafa, lo que una existencia frugal y comedida en los gastos reservó para los últimos años de la vida.

Es necesario que este afán de loterías que nos domina á todos y este candor social que tantos perjuicios causa se truequen en prudente reserva para la inversión de los capitales, y sería gran cosa que los que están en los extremos de una avara sordidez que oculta el dinero bajo siete estadas de tierra, ó de una notable facilidad para entregarlo ciegamente, se fijasen en la industria y aportaran á ella lo que con mejor empleo daría beneficio más seguro, aunque menos lucrativo.

## En el mundo extranjero

Las telegramas de nuestros corresponsales extranjeros acusan indudable gravedad.

El avance del ejército de Roberts y del de Buller estrechando cada vez más y con rapidez mayor al pobre pueblo boer, parecen anunciar la consumación de la grande infamia, el atropello de una raza digna de la independencia y la definitiva humillación de los principios de justicia.

De Pekin llegan ecos aterradores. Inmensas muchedumbres, excitadas por los boer, se lanzan como torrente aniquilador sobre las líneas férreas, sobre las factorías y barrios de los europeos é incendian, asesinan y cometen las más negras crueldades.

El virrey, sin influjo moral sobre su pueblo, sin fuerza material para resistir la agitación popular, no se atreve á afrontar la situación, y los representantes europeos, para salvar la intangibilidad de sus residencias, tendrán que hacer uso de las armas de los destacamentos marítimos que de las respectivas escuadras acaban de desembarcar.

El viejo partido manchur que predica el odio al extranjero ha ganado mucha fuerza desde que la emperatriz de China, mujer en quien la ambición crece con los años, ha reclui-

do al jóven emperador, apartándole del poder y hasta de las relaciones humanas.

Rusia á Inglaterra se miran frente á frente sobre aquel caos de sangre y de horror. Un incidente cualquiera puede determinar la conflagración.

Los momentos son graves para la paz universal.

Bueno será recordar que alguien ha sospechado que la rebelión de los boers había sido provocada por elementos europeos que buscaban en ella un pretexto para complicaciones ulteriores.

## Reformas en la Marina

### Material de arsenales

El Diario Oficial del Ministerio de Marina publicó ayer la siguiente Real orden:

Excmo. Sr.; S. M. el Rey (q. Dios g.) y en su nombre la Reina Regente del Reino, se ha servido disponer remita V. E. á este ministerio á la mayor brevedad posible las relaciones siguientes:

1.ª Relación de todo el herramental y maquinaria de talleres de ese arsenal que se encuentre inútil y que por lo tanto debe ser desmontado y vendido.

2.ª Relación de todo el material análogo deficiente en la actualidad, pero que pueda ser aún utilizado mediante composición ó modificación, especificando en ellas las cantidades que se crean necesarias para dichas obras.

3.ª Relación valorada de todo el herramental y maquinaria de talleres con arreglo al criterio de que los arsenales quedan dotados de cuantos elementos son necesarios para acudir prontamente á cualquier clase de reparaciones del material naval moderno teniendo en cuenta la conveniencia del empleo del motor eléctrico para la transmisión de la fuerza en los talleres.

4.ª Relación del número de remolcadores necesario para los servicios de abastecimiento y otros marineros, inherentes á la presencia en el arsenal y en su puerto de una escuadra de cinco á seis buques de alto bordo con expresión en líneas generales, de las características técnicas de dicho

material.

5.ª Relación del número de aljibes de vapor, lanchones para conducción de carbón, municiones víveres, etc., etc., y otros servicios del arsenal y de los buques, con inclusión de sus condiciones técnicas en general, como en el caso anterior.

6.ª Relación del número de lanchas de vapor y otras embarcaciones indispensables para cubrir todas las atenciones del arsenal y de su puerto militar, también con especificación del tipo que se crea más conveniente para la índole de la localidad.

7.ª Relación del material de dragado de las dársenas de ese arsenal, necesaria para mantener en el acceso á sus diques, machizas y muelles el calado necesario para buques de gran porte, indicando la clase que se estime pertinente.

8.ª Relación de todo el material de contra-incendios necesario para las dársenas de ese arsenal, y nominación de sistema más adecuado.

9.ª Relación del material de alumbrado eléctrico que deba sustituir ó aumentar el existente en ese arsenal para la buena iluminación de sus diversos departamentos.

De Real orden lo digo á V. E. para su conocimiento.—Dios guarde á V. E. muchos años.—Madrid 25 de Mayo de 1900.—Francisco Silveira.—Sres. Capitanes generales de los departamentos de Cádiz, Ferrol y Cartagena.

## EL SEÑOR SAGASTA

Nuestro ilustre jefe ha sido interrogado por un redactor de «El Liberal» respecto de sus opiniones en relación con la negativa de audiencia y con la conducta del Gobierno y ha contestado en la forma siguiente según los colegas madrileños.

«Acercas de la negativa de la audiencia á los industriales cree que si el Gobierno tenía motivos para aconsejarla, debió tener el valor de decirlo publicamente, aceptando las responsabilidades consiguientes.

Claro es que la Reina concede ó niega las audiencias, pero tratándose de una audiencia de carácter político el Gobierno no tiene otro remedio que enterarse y dar su consejo.

En cuanto á los procedimientos de fuerza que el Gobierno anuncia para hacer efectivos los tributos, no cree

que llegue á ellos.

Eso de echar mano de las tropas es cosa muy delicada.

Al ejército no se le puede manejar.

Por lo mismo que representa una fuerza suprema, es preciso no emplearla más que en las cosas supremas.

Además, si como el Gobierno afirma, tiene asegurado la casi totalidad del cobro de las contribuciones, ¿contra quien va á emplear la fuerza?

En cuanto á si este Gobierno vivirá mucho ó poco, yo no sé nada.

Mal, muy mal se le ponen las cosas. Pero, no sé, no sé lo que durará.»

## Crónica

### Las trompetas de la fama

Bajo esta epígrafe, se lamenta nuestro estimado colega el «Diario de Tortosa» de la falta de sentido que revelan los directores de las mejoras que se hacen en la localidad; mejoras que indican lo caprichoso ó la conveniencia del caciquismo, dejando en el mayor abandono lo que sería de reconocida utilidad y lo que impone el cuidado de la salud pública.

Dice así:

«Cada día hace sonar *La Verdad* las trompetas de la fama, para halagar los oídos de sus amigos de la Alcaldía y del Ayuntamiento, hablándonos de las mejoras que realizan.

Por nuestra imparcialidad, que si invierte la actual situación Municipal, dinero y más dinero en obras superfluas, descuida servicio tan importante como es el del arreglo de las cloacas ó alcantarillas de la población, en estado lastimoso, hasta el extremo de que con mucha frecuencia se producen hundimientos en la vía pública, y las calles quedan convertidas en hediondos sitios de pestilencia.

Esto es notorio y evidente.

Se desatiende lo más útil, y se gastan sumas importantes, en lo menos necesario. No se obra con arreglo á una necesidad apremiante, ni se emprende un plan de mejoras completo, que obedezca á un proyecto de carácter perentorio.

Impera en las iniciativas, el atolondramiento y el desorden; lo que ocurre, patentiza que el antojo es lo que priva.

Se echan tierras y más tierras al río; se vé amontonado el polvo en los ensanches; las materias fecales se abren paso por la superficie de las calles más céntricas de Tortosa... ¡Y á esto llama *La Verdad* dirigir bien la cosa pública, y contentar al vecindario, dándole lo que reclama de nuestros administradores!

La salud pública, para nada, ó bien poco, se tiene en cuenta. Aconseja la higiene contar con una buena red de cloacas, como medida sanitaria de eficacia suma y positiva, y sin embargo de imponerse esta reforma, no despierta el menor interés por parte de los amigos del actual Ayuntamiento.

¿Qué sistemáticos son los procedimientos que se siguen, en el ramo de reformas urbanas!

Esta es la voz general que se oye en Tortosa; esta es la crítica justificada que se eleva en muchas partes; de un lado, obras superfluas, gastos innecesarios;

de otro, abandono y negligencia en los remedios que debieran aplicarse á servicios de un orden preferente, como que están relacionados con la salud pública, y aquello de *Salus populi... es ley suprema.*

¿No habrá algún concejal en el Ayuntamiento, que después de lo indicado repetidamente, se haga eco de nuestros lamentos?

Ocurra lo que ocurra, conste que podrán convertirse en quejas estériles, pero no son deseos aislados.»

Leíase anoche esta suerte en una reunión de amigos del colega y nuestros, encontrándolo muy justo y muy puesto en razón pero entre los reunidos hubo quien dijo:

—Predicar en desierto, sermón perdido, por lo tanto tratándose de los actuales mandarines se podía condensar todo lo escrito en lo siguiente:

Hablarte á tí del Eden

Que con afán solicitas

Es como echar Margaritas

A quien tu sabes muy bien.

Encontramos en nuestro estimado colega tarraconense «La Opinión.»

«Ayer nos ocupábamos del lamentable estado de abandono en que se encuentran las calles de esta ciudad, y hoy tenemos que insistir sobre este particular, para dar cuenta de un hecho, que es la mayor y más evidente prueba de la justicia de nuestras quejas.

Buen número de comerciantes é industriales establecidos en la calle de Mar, cansados ya de acudir á la prensa, á cuyas reclamaciones hace el sordo el señor alcalde, han celebrado una reunión para tratar de que es una de las de mayor tránsito de la parte de la población, continúe siendo un criadero de polvo en verano, y en invierno un lodazal inmundo.

Según se nos dijo, en dicha reunión se acordó en principio elevar una exposición al Ayuntamiento solicitando el inmediato arreglo de aquella calle; y para el caso de que nuestro Municipio desatendiera tan justa petición, abrir una suscripción entre los vecinos á fin de sufragar los gastos que pueda ocasionar el citado arreglo, que no consiste en otra cosa que en retirar el polvo que existe y proceder con alguna frecuencia al riego del piso.

¿No es esto vergonzoso, señor alcalde?

Si no se atienden como se merecen las quejas del vecindario, y éste ha de apelar á la iniciativa particular para que se verifiquen obras cuya realización compete única y exclusivamente al Ayuntamiento, bien podremos decir que en Tarragona la autoridad municipal está á la misma altura que el polvo de nuestras calles.»

Aquí pasa lo mismo, con la agravante de que en la calle del Angel, principalísima de esta Ciudad, no hay polvo, ni barro; hay... unos agujeritos, con vistas á la alcantarilla que no encuentran amparo del Caci- que.

Por que aquí el Alcalde, es lo de menca.

Ayer, á la hora de cerrar nuestra edición (cuatro y media de la tarde) comenzó á caer sobre esta término, una ligera lluvia que al poco tiempo se hizo más fuerte, siguiendo, con ligeras interrupciones hasta las 4 de la mañana de hoy.

Hoy permanece el cielo completamente nublado.

La Pia-unión de San Antonio de Padua de esta ciudad consagra solemnemente cultos á su inclite patrón en la iglesia del Seminario.

La novena comenzará el día 5 del presente.

El día 12 de Junio.—A las siete y media misa y ejercicios propios del último martes.

Y el día 13, festividad de San Antonio de Padua, desde el amanecer habrá en el altar mayor misas cada media hora. A las siete y media será la de Comunión general con plática preparatoria. A las ocho se expenderá á S. D. M. y se dirá una misa rezada que se aplicará por las intenciones de la Pia-Unión y de los que han contribuido al esplendor de estos cultos. S. D. M. estará expuesto hasta la misa de 11 y media en la que se practicarán los ejercicios propios del día 13 y se reservará á S. D. M.

Por la tarde, á las cinco y media, expuesto de nuevo á Jesús Sacramento, se cantará á toda orquesta el seráfico Trisagio y practicados los ejercicios del último día de Novena se publicarán las glorias del poderoso «Martillo de la herejía» por el antes citado erador, terminándose la función con la solemne reserva y adoración de la reliquia del Santo. Los sermones durante todo el novenario estarán á cargo del elocuente orador sagrado Rdo. D. Plácido Villarubias Misionero apostólico.

### Teatro del Balneario

Programa para hoy, domingo y lunes

— Sábado 9 Junio —

El drama en 4 actos *Fedora* y el juguete *Hija Unica.*

— Domingo tarde —

La misma función del sábado.

— Domingo noche —

Estreno de la magnífica comedia de Blasco *El Angelus* y el proverbio *Pobre porfiado*

— Lunes tarde —

La misma función del domingo.

— Lunes noche —

El grandioso drama de Echegaray *Mancha que limpia* y la comedia *Las dos joyas de la casa.*

### Plaza de Toros

La empresa de dicho circo ha contratado á una aplaudida cuadrilla valenciana, para que mañana á las cuatro y media de la tarde efectue una divertida *mojiganga.*

Nuestro paisano *Chirrita* matará dos bravas novillas de la ganadería de don Domingo Princep Murall, con la siguiente cuadrilla:

Sobresaliente.—Domingo Soriano, *Lagartija*, (de Málaga).

Banderilleros.—Domingo Soriano,

*Lagartija*; Juan Llatche, *Pintaito*, de Valencia; José Perz, *Chutis*, de id.; Enrique Lastre, *Recarejo*, de idera.

Puntillero.—Francisco Miralles, *Monaguito*, de Valencia.

Para más detalles, véanse los prospectos.

### PRECIOS

Entrada general sombra, 0'60 pesetas.

Media entrada id., 0'40.

Entrada general sol, 0'40.

Media entrada id., 0'30.

El nuevo impuesto, á cargo de la empresa.

El despacho de localidades y entradas estará establecido hasta las tres de la tarde en la librería de don José M.<sup>a</sup> Bernis, Puente Piedra, 1, y en la hojalatería de don Esteban Canalda, Rosa, 7.

Como anunciamos en nuestra edición de ayer, el Ayuntamiento de Castellón se propone dimitir mañana en vista de la negativa del Sr. Villaverde á rebajar el cupo de consumos de aquella capital, puesto que tal disposición haría muy angustiosa su ya difícil vida municipal.

Dimitirá hasta el más modesto empleado de la Casa capitular.

Según dicen, esta cuestión reviste serios caracteres de gravedad.

En Toledo se ha desencadenado ayer una furiosa tormenta.

Las calles se cubrieron de granizo, alcanzando éste un metro de altura.

Han quedado totalmente destruidas las cosechas.

El tren que procedente de Valencia pasa por esta ciudad á las dos de la mañana, llegó ayer con más de cinco cuartos de hora de retraso.

Con motivo de la lluvia caída ayer descendió tanto la temperatura, que durante la noche se sintió verdadero frío, habiéndose visto algunos abrigos.

Por el tribunal de oposiciones ha sido propuesto para la plaza de profesor de Lengua francesa en la Escuela Central de Maestros, de Madrid, el distinguido escritor reusense D. Miguel Ventura y Balagué.

Ayer tomó posesión del cargo de aspirante á oficial de primera clase de la Administración de Hacienda de esta provincia D. Ildefonso Cluet.

Parece ser que uno de los varios *meeting* que se propone celebrar la Unión Nacional, tendrá efecto en Reus.

Parece que en lo sucesivo serán los emplearon de telégrafos los que verifiquen la operación de tachar los sellos de los telegramas, si bien esta medida no se ha circulado todavía á las dependencias del Estado.

Mucho celebraríamos que se confirmase la noticia.

La Comisión provincial ha señalado para la celebración de sus sesiones

ordinarias durante el presente mes, los días 11, 18 y 28, á la hora de costumbre.

Una comisión de propietarios del llano del Llobregat ha visitado al alcalde de Barcelona para rogarle que prohíba á los vendedores de mercados que envuelvan los comestibles con hojas de vid, pues estando sulfatadas las viñas, podía ocurrir que se intoxicasen los alimentos. Parece además que por las noches se hace acopio de hojas, saqueando á poco menos los viñedos.

La precipitada salida de Barcelona del cañonero «Marqués de Ensenada» efectuada el día 28, tuvo por origen una orden telegráfica del capitán general del departamento de Cartagena, en la que se ordenaba á su comandante que inmediatamente zarpara para aquel arsenal con el objeto de desembarcar su dotación y proceder luego á la venta ó desguace del citado buque de la armada. Igual orden se comunicó á Palma al comandante del raza-torpederos «Vicente Yañez Pinzón», que se hallaba al frente de la división de guarda costas de Mallorca.

La dirección general de Sanidad, en disposición publicada en la «Gaceta», ordena que todos los colegios de médicos verifiquen la renovación primera de sus juntas directivas el primer domingo del mes de Junio del año 1901.

El Ministerio de Instrucción pública ha circularado una real orden, fecha 26 de Mayo, dejando á la resolución de los rectores de los distritos universitarios el resolver las solicitudes presentadas por algunos Colegios de segunda enseñanza incorporados á Instituto, en las que piden que se les considere comprendidos, por las circunstancias que en ellos concurren, en los Reales decretos de 28 de Agosto de 1888 y 15 de Mayo de 1891, para disfrutar comisión oficial de examen.

Por el Ministerio de la Guerra se ha publicado una real orden, con fecha 26 de Mayo, disponiendo que los jefes y oficiales repatriados de milicias, voluntarios movilizados y demás fuerzas irregulares que tomaron parte en nuestras guerras coloniales, que figuran en la relación que inserta el periódico oficial, causen alta, á partir del día 1.º del mes actual en las nóminas de reemplazo de los distritos en que residan, á fin de que se les reclame y abone en ellos, con arreglo al capítulo y artículo correspondiente del presupuesto vigente, el tercio del sueldo, con arreglo á lo dispuesto en el art. 7.º de la ley de 11 de Abril último, interin se les conceda el retiro ó pensión que por clasificación les corresponda.

**Observaciones meteorológicas** tomadas, diariamente, por los alum-

nos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 2 de Junio de 1900

**Barómetro**

Máxima 755'00. Mínima 752'00. Oscilación 3'00.

**Termómetro**

Máxima 20'00 Mínima 18'00 Media 19'00.

Evaporímetro, 8'00.  
Pluviómetro, 9'2 m.  
Estado del cielo, Nublado.  
Dirección del viento, N. O.  
Observaciones, Termómetro seco 20'00. Idem húmedo 17'00.

El Alumno,  
Justo Camps.

El Alumno,  
Joaquín Jabaté.

**NOTICIAS DE MADRID**

Frente á la fuente de la Cibeles ha volcado esta madrugada el carruaje del ministro de la Gobernación.

El señor Dato, que á tal hora se dirigía en dicho carruaje á su domicilio, no sufrió lesión alguna.

Comentando «El Liberal» el accidente ocurrido esta madrugada al señor Dato, cuando pasaba en carruaje junto á la Cibeles, dice que hasta la masa inerte protesta contra los silvelistas.

«El Globo» se ocupa de la situación política y de los desaciertos del Gobierno, haciendo notar tratando de la solicitud de los organismos mercantiles á la Reina, que autorizada puede afirmar que el señor Sagasta hubiera aconsejado, á estar en el Poder, á la Reina, que recibiera á los de la Unión Nacional.

«El País» publica un artículo muy energético inspirado en la observación que ha hecho de la conducta del Gabinete.

Como republicanos—dice—no debemos consentir que el Gobierno se imponga de tal suerte y en todos los órdenes. Y como caballeros y ciudadanos debemos protestar contra el secuestro de la regia prerrogativa por el Gobierno.

Pocos escritos entrañan ironías más agudas y sátira más incisiva que el artículo de «El Liberal» dedicado á comentar el hecho de haber sido presentado á S. M. la Reina el telegrama que contenía la noticia de haber satisfecho la contribución de abogado el señor Costa.

No se trataba—dice—de dar á conocer á la angusta dama una fausta nueva recibida de Marruecos; no de una noticia de un feliz éxito diplomático; no de algo que equivaliese á determinada disposición respecto del doctor Morgades, nada de eso.

Se trataba de una nueva más trascendente y magnífica: de haber pa-

gado el Sr. Costa su cuota como letrado en Manzanares.

«El Liberal» alude luego al recurso, ya desacreditado, de que el Gobierno se vale para desorientar á la opinión llevando buen acopio de invenciones á la prensa ministerial, y dirigiéndose á la situación conservadora, y especialmente al Sr. Silvela, escribe en forma enérgica y punzante.

Los procedimientos del Gobierno—concluye—acabarán por indignar á la nación después de haber servido para ponernos en ridículo á los ojos de las demás naciones.

El duque de Tetuán insiste en que carecen en absoluto de fundamento los rumores en que se le supone en conciliábulos políticos con otros jefes de agrupaciones de la oposición y con altos personajes de la mayoría conservadora.

El duque de Tetuán afirma que él y sus amigos están donde estaban; su situación política es bien clara y pierden lastimosamente el tiempo cuantos pretenden presentarle en tal ó cual actitud distinta de la que viene observando desde la muerte del señor Cánovas.

Se dice que por ahora no habrá nuevas reuniones del Directorio de la Unión Nacional, entre otros motivos por que los individuos que lo componen no andan de acuerdo sobre lo que debe hacerse y unos á otros se recriminan por lo hecho hasta aquí.

Además parece que algunos individuos del Directorio se proponen, tan luego como se verifique una junta pedir explicaciones al señor Paraíso, acerca de ciertas visitas que en estos últimos días ha hecho á varios generales.

Se asegura en el Ministerio de Hacienda que no se tiene que rectificar nada respecto de las noticias facilitadas por el señor Villaverde sobre el pago del Sr. Costa en Manzanares.

El hermano del señor Costa ha manifestado que es una superchería lo que se ha dicho de su hermano.

Precisamente esta mañana ha recibido una carta en que se dice que su hermano tiene el propósito de no pagar ninguna de las cuatro cuotas por territorial ó industrial que tiene asignadas.

El Sr. Paraíso se muestra satisfecho del resultado que ha tenido la recaudación en alguna provincia, como en Alicante, por ejemplo.

Dice que le consta, por haberlo oído de labios de determinados elementos y muy significados en las actuales circunstancias, que ven con gran disgusto la conducta del Sr. Silvela.

Cree imposible el Sr. Paraíso que D. Joaquín Costa haya satisfecho la patente de abogado.

Hemos oído decir á caracterizados ministeriales que es posible que el Gobierno, antes de adoptar medidas de rigor con los morosos en el pago

de los tributos, publicará una lista con los nombres de los mismos.

Dícase que por este medio se conseguirá que paguen muchos que no pensaban hacerlo.

Ha desaparecido, llevándose el producto de la venta de 99 acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos, una persona bastante conocida en la Bolsa.

**ESPECTÁCULOS**

**PLAZA DE TOROS DE VINARÓZ**

**Gran acontecimiento tau-rino**

Con motivo de las fiestas de San Juan se lidiarán en dicha Plaza

**Ocho toros de muerte**

cuatro de ellos en plaza partida por los afamados diestros

**BOMBITA Y PADILLA**

con sus respectivas cuadrillas.

**RAFAEL TUTÓ**

**MÉDICO-OCULISTA**

Antiguo Médico-ayudante del doctor M. Menacho, pensionado de la Clínica Oftalmológica de la Casa Provincial de Maternidad y Expósitos de Barcelona.

**Consulta particular**

Por la mañana de diez á una. (Días festivos de nueva á once).

Por la tarde de tres á cinco.

**Consulta gratuita**

**para los pobres**

Por la mañana á las ocho, (todos los días).

**HABITACIONES Y ASISTENCIA PARA OPERADOS**

Moncada, 7, principal.—TORTOSA

**AGENTE EGECUTIVO**

Lo está á disposición de los ayuntamientos para la tramitación de expedientes de apremio en todos sus grados, contra deudores á los repartos de consumos y otros arbitrios; así como contra morosos al reparto de sindicato de riego y otros análogos.

Dirigirse á Gregorio Ferré, calle de Ganoveses, frente las oficinas del Registro de la Propiedad, Tortosa.

**GRAN CASA DE HUESPEDES**

á cargo de

**Pedro Juan Mateu**

Mayer, 4, Santa Barbara

**SE VENDE**

por defunción de su dueño D. José Plá y Navarrete, el gabinete de dentista, de más de veinte años de existencia, situado en la plaza de la Constitución, número 19.

Se cederá en buenas condiciones, con todo su material é instrumentos en junto.

Informes en la zapatería de Moreso, Plaza de la Catedral, Tortosa.

Imp. Sucesores L. Bernis.—Tortosa.

# EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico  
Defensor de los intereses morales y materiales de  
**Tortosa Roquetas y Gandesa**

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

## Disponible

Casa de curación para toda clase de enfermedades de **MEDICINA y CIRUGIA**

### SUEROterapia y OPOTERAPIA

Aplicación de **suero** para **difteria** (mal blanc).  
Idem de **Sueros** para enfermedades Nerviosas, Hemorragias, etc.  
**Inyecciones de Líquidos orgánicos** (Brown Sequard) para fortalecer los órganos debilitados.  
**Sperminum**, P. para la anemia, Tifus, Gordura, etc. y enfermedades cerebros medulares.  
Tratamiento especial para evitar ó retardar los **ataques cerebrales** aprobado en 30 años de práctica por el médico Cucala (padre)

### ELECTROTERAPIA, ELECTROSCOPIA ELECTROLISIS, ELECTROTHERMIA

Aplicación de electricidad para las enfermedades **Nerviosas, dolores, debilidad de cervios, parésia histérica, y parálisis periférica.**  
Tratamiento del **Oena** (fetidez del aliento) por el **suero nasal** del caballo y la **electrolisis** intersticial. **Tumores y supuraciones del oído**, etc.

*Especialista en enfermedades de los Ojos*

Consultas: de 8 á 1, á las 4 de la tarde y de 6 á 9 noche.

**Calle Puente, 3.** (Frente Plaza Nueva). — **TORTOSA**

## EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.—AÑO 3.º

### ¡ACABA DE PUBLICARSE!

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadrado, de 2,230 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América (a) — Estadísticas de importación y exportación — Anotación información mercantil de

tallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones. — Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poo, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Suiza, Uruguay y Venezuela. — Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril. — Tarifas de la Contribución Industrial. — Tarifas de telégrafos, correos, puertos, postales y aéreas, personales. — Pesos, medidas y monedas corrientes en todos los países. — Valores españoles é hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero. — Información consular. — Índices de profesiones é industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: **10 pesetas** para los suscriptores y **12.50** para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones: á la **Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Catalán, en Cta.**, calle de Cortes, número 219, 1.º Barcelona.

## Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760).

# Francisco Mestre. — TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio. — Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes. — Depósito de la **TIPOGRAFIA ESPAÑOLA**, la más permanente, líquida y flúida de todas.

**CATALOGOS GRATIS**

## Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

**INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS**

**ARSENIO MARQUÉS. — Vall 2 (frente á la calle Ancha). — TORTOSA**